

# IG Wiebachtal - Kinder pflanzen Bäume

Die „Plant-for-the-Planet-Akademie“ kommt am Samstag, 20. April, nach Radevormwald. Die Themen des Tages lauten Klimakrise, Weltbürgertum und Verteilungsgerechtigkeit. Insgesamt 80 Plätze sind zu vergeben, nur noch 30 sind frei.

VON JANIK MÜNSTER  
UND JOACHIM RÜTTGEN

**RADEVORMWALD** Mehr als eine Million Bäume wurden in ganz Deutschland schon gepflanzt. Doch die „Plant-for-the-Planet-Akademie“ denkt noch lange nicht ans Aufhören: Am Samstag, 20. April, 9 bis 18.30 Uhr, gibt es eine solche Akademie auch in Radevormwald. Die acht- bis 14-jährigen Kinder und Jugendlichen können sich im Theodor-Heuss-Gymnasium für die Umwelt einsetzen. Nach der Zeugnisausgabe Anfang Februar wurden die Informationszettel für die Aktion über die Schulleiter an allen Schulen verteilt. „Bislang haben wir mehr als 50 Anmeldungen vorliegen, 80 Plätze haben wir zu vergeben“, sagt die Vorsitzende der IG Wiebachtal, Sabine Fuchs. Sie ist derzeit mit den Vorbereitungen der bislang größten Aktion für die IG Wiebachtal beschäftigt.

Die Themen der Akademie lauten Klimakrise, Weltbürgertum und Verteilungsgerechtigkeit. Außerdem gibt es eine große Baumpflanzaktion. Deshalb sollten die Teilnehmer wetterfeste Kleidung anziehen sowie Papier und Stift mitbringen.

Dass diese Kinder- und Jugendinitiative ein so großer Erfolg wird, hat der damals neunjährige Felix Finkbeiner 2007 bei seinem Referat über Klimaschutz auch nicht erwartet. Er entwarf die Vision, die Kinder



Immer wieder setzen sich engagierte Menschen für die IG Wiebachtal ein – wie hier im September 2012 bei einer Aufräumaktion. Jetzt organisiert die IG eines ihrer größten Projekte, die „Plant-for-the-Planet-Akademie“.

BM-FOTO: NICO HERTGEN (ARCHIV)

könnten in jedem Land der Erde eine Million Bäume pflanzen, um auf diese Weise einen CO<sub>2</sub>-Ausgleich herzustellen. Aber nachdem der ehemalige Minister und Umweltpolitiker Klaus Töpfer Schirmherr der Kinder- und Jugendinitiative wurde, war schon der Erfolg zu erkennen. Und als 2011 dann auch Sigmar Gabriel die Schirmherr-

schaft der Akademien übernahm, gelang der Durchbruch endgültig.

Bis zum Jahr 2020 sollen in mehr als 20 000 Akademien über eine Million „Botschafter für Klimagerechtigkeit“ weltweit ausgebildet werden, die die Idee von Plant-for-the-Planet durch Vorträge auch in Schulen weitergeben sollen. Auf dem Programm in Radevormwald steht

neben der Baumpflanzaktion unter anderem ein Vortrag eines Botschafters für Klimagerechtigkeit unter dem Motto „Jetzt retten wir Kinder die Welt“. In einem Weltspiel erleben sie Verteilungsgerechtigkeit und Weltbürgertum und nehmen teil an einem Rhetorik-Training. Nachmittags plant der Nachwuchs erste eigene Projekte und Visionen

## PFLANZAKTION

### Jetzt noch anmelden - Internet oder Telefon

**Teilnehmer** Bislang haben sich schon mehr als 50 Interessierte angemeldet. Sie kommen nicht nur aus Radevormwald, sondern auch aus Köln, Halver, Wermelskirchen, Wipperfürth, Hagen, Remscheid und Wuppertal.

**Informationen und Anmeldungen** im Internet unter [www.plant-for-the-planet.org](http://www.plant-for-the-planet.org) oder telefonisch unter Tel. 08808 9345.

und präsentiert sie anschließend Eltern, Freunden und Interessierten. So sollen die Kinder zu Botschaftern für Klimagerechtigkeit werden.

Ermöglicht wird die Akademie (Kosten: 8000 Euro) durch Sponsoren wie IG Wiebachtal, Theodor-Heuss-Gymnasium, Raiffeisenbank Radevormwald, Firma Kuhn Edelstahl, Bürgerbusverein, DRK Radevormwald, Firma Gebrüder Aurich, Axels Kiosk, Deutsche Bank, Taxi Isliyen, vom Bürgerbusverein und der Firma K. + H. Fischer. Fachliche Unterstützung haben Revierförster Bernhard Priggel und Baum & Forst Lambeck angekündigt.

**Sa.** 20. April, 9 bis 18.30 Uhr, Theodor-Heuss-Gymnasium, Hermannstraße.